# El estatus sanitario ya tiene efecto en alza de exportaciones de carne

AGRO. EN EL PRIMER SEMESTRE DEL AÑO LAS VENTAS EXTERNAS DE LA GANADERÍA NACIONAL **GENERARON US\$51.1** MILLONES, ESO FUE 70% DE LO QUE SE LOGRÓ EN EL **ACUMULADO ETODO 2019** 

#### BOGOTA

Ayer, además de conocer el dato de variación anual del PIB que se desplomó 15,7% en el segundo trimestre, el Dane también resaltó que en el caso del crecimiento económico del agro para este periodo, el indicador subió 0,1% anual.

Pese a que la variación fue una de las pocas positivas de toda la economía, las actividades del campo se vieron periudicadas especialmente por una caída en los ingresos de la ganadería. Y es que durante la crisis el consumo de carne bovina ha caído por la baja de ingresos de las personas que buscaron sustitución de proteínas.

Sin embargo, el presidente de Fedegan, José Félix Lafaurie, dijo que "se viene presentando una compensación con mejores números que hay en la exportación de carne". Algo que se ve luego de que entre enero y junio se enviaron al exterior 14.254 toneladas que corresponden a US\$51,1 millones.

La cifra es clave para el gremio, pues por un lado al compararlo con el primer semestre de 2019, representa 50% más en cantidad, y 48% mayor en lo que se pagó por ese producto.

Pero de otro lado, para los productores son las primeras

#### COMPORTAMIENTO DE LAS EXPORTACIONES DE CARNE EN EL PRIMER SEMESTRE





Fuente: Fedegan Gráfico: LR-GR

La situación también es buena para los ganaderos, no solo para los que están dedicados a la comercialización

de los cortes ya tratados, pues el gremio también reportó que hay crecimientos destacados en lo que tiene que ver con animales vivos.

En los primeros seis meses del año se negociaron 132.281 cabezas que aportaron movimientos por US\$70,1 millones, superior a 75.370 animales que se exportaron en el primer semestre de 2019, por

"Aquí uno ve lo valiosos que son esos mercados que



José Félix Lafaurie

"Es claro que se ve un mejor comportamiento por la recuperación del estatus sanitario, esa es su función y es el resultado de las aperturas de más mercados".

## US\$11

MILLONES FUE LO QUE COMPRÓ RUSIA EN CARNE COLOMBIANA A JUNIO, SIENDO ASÍ EL PRINCIPAL MERCADO EN COMPRAS.

LR

Siganos en www.larepublica.co Con el informe completo de venta internacional de carne de Fedegan en PDF.

están confiando en la ganadería nacional como Irak que es el que más pide cabezas. igual que Egipto, Jordania y Líbano", resaltó César Forero de la Central Andina de Carnes. El ejecutivo se refiere a esos cuatro países que fueron responsables por esa carga de US\$70 millones.

La caída en el consumo de carne no solo se ve con la local, sino también la importada (la mayoría premium). A mayo de 2019 habían llegado al país 10.269 toneladas y al mismo mes de 2020 fueron

JOAOUÍN MAURICIO LÓPEZ B.

señales de haber recuperado el estatus sanitario como país libre de aftosa en febrero. "Sin esa certificación no se habrían podido haber negociado con otros países los nuevos volúmenes de carne", agregó Lafaurie.

Precisamente, la Oficina de Investigaciones Económicas del Fondo Nacional del Ganado (FNG), administrado por Fedegan, reportó que esas ventas por más de US\$51 millones del semestre corresponden a 70% de lo que se logró durante todo el ejercicio de 2019.

Por eso mismo es que el gremio estima que se debería estar superando nuevamente ese margen que no se ve desde hace más de tres años, de unas exportaciones de carne boyina por arriba de US\$100 millones.

Los principales clientes de la carne colombiana son los que confiaron en la producción local incluso antes de hacerse oficial la recuperación del estatus, como es el caso del Líbano, que fue el país que más ha demandando producto con 2.837 toneladas por US\$11 millones.

Ese listado de clientes más valiosos hasta ahora para la ganadería lo complementa Jordania con pedidos por US\$8,7 millones, y Rusia con casi US\$7 millones a junio.

casi US\$56 millones.

MINAS. EL COSTO DEL GALÓN DE ACPM OUEDÓ EN \$8.036

## Precio de la gasolina bajó \$26 para agosto y quedó en \$7.972

El Ministerio de Minas y Energía publicó los datos del precio del galón de gasolina para agosto, vigentes desde hoy, y en los que se ve una reducción de \$26 en el promedio para las 13 principales ciudades del país, que pasa de \$7.998 en julio a \$7.972 en agosto. Cabe destacar que esta reducción en promedio se explica por cambios en el precio del galón en las ciudades de la Costa Atlántica.

En el reporte del Ministerio, los precios para agosto en Barranquilla, Cartagena y Montería quedarán en \$7.987, \$7.951 y \$8.201, respectivamente; con lo que el costo en cada una de las ciudades bajó en \$112.

Para todo el resto de las ciudades principales, el precio de la gasolina no tendrá variación para este mes, de manera que en Bogotá, el precio de referencia seguirá en \$8.286; en Medellín será de \$8.223; y en Cali, de \$8.301.

Villavicencio mantiene los precios más altos en el país con un costo de \$8.386 para el litro de gasolina y \$8.338 para el galón de Acpm.

Para Bogotá, Medellín y Cali, los precios de referencia por litro para el Acpm quedaron inalterados en \$8.238, \$8.246 y \$8.347, respectivamente; mientras que en Pasto, el valor de referencia bajará a partir de hoy \$1, a \$7.513 por galón. A pesar de estas buenas no-

ticias para los consumidores, puede que en septiembre no se sostenga el comportamiento a la baja, ya que en su más reciente boletín semanal de cifras del sector, el Ministerio de Minas y Energía destacó que "el precio del petróleo Brent se ubicó en US\$44,4 por barril al cierre de la primera semana de agosto, después de haber superado la barrera de los US\$45 por barril el 5 de agosto, valor que no se registraba desde el o6 de marzo".

En comparación con los valores reportados en el mismo mes del año pasado, sí se ve una caída de \$1.330 en el precio del galón de gasolina para el promedio de las 13 ciudades más importantes del país según el reporte del ministerio.

Cartagena y Montería son las ciudades que han tenido las caída más importantes en el precio de la gasolina en el último año con \$1.458, mientras que las reducciones más pequeñas se

### PRECIOS DE LA GASOLINA PARA AGOSTO

Promedio PVP Precio - 13 Ciudades Principales

Vigencia 15 de Agosto de 2020



frente a julio

Variación frente agosto 2019



-1.330



8.036 (\$/gal)

Variación frente a julio

frente agosto 2019 -788

Variación

Fuente: Minminas / Gráfico: LR-VT

## \$112

ES LA REDUCCIÓN EN EL VALOR DEL GALÓN DE GASOLINA EN BARRANQUILLA, CARTAGENA Y MONTERÍA PARA AGOSTO.

dieron en Cúcuta (-\$908) y Pasto (-\$418) ciudades frontera. Para Bogotá, Medellíny Cali, las caídas en el precio de la gasolina en el último año han sido de \$1.448, \$1.450 y \$1.448, respectivamente.

Con respecto a los costos del Acpm, la caída promedio ha sido de \$788. Cartagena, Montería y Bucaramanga fueron las ciudades en las que más cavó el precio, con \$986 y, nuevamente, las dos ciudades en las que menos cayó fue en Pastos (-\$283) y Cúcuta (-\$254).

MARIO CHAVES RESTREPO
@mariochre